

## Projektwoche

Vom 09. – 13. Mai 2022 findet eine Projektwoche statt. Wir haben beschlossen, diese innerhalb der einzelnen Zyklen durchzuführen. Für alle gilt für diese Woche der Oberbegriff unseres Mottos, nämlich „miteinander“. Die verantwortlichen Lehrpersonen werden die Programme zu Händen der Eltern an die Schülerinnen und Schüler abgeben oder sie wurden schon abgegeben. Darauf ist der genaue Plan der Woche ersichtlich. Eingebaut in die Projektwoche ist auch ein halber Tag, welchen die Götti-Klassen miteinander gestalten werden.

## Klassenzusammensetzungen 22/23

Im Schuljahr 2022/23 werden die vier Basisstufen, zwei in Sörenberg und zwei in Flühli, weitergeführt. Eine neue Abteilung wird es von der dritten bis zur sechsten Klasse geben. Die neu vier Abteilungen werden in zwei 3./4. Klassen und in zwei 5./6. Klassen geführt. Die Schülerzuteilungen zu den einzelnen Abteilungen werden nach den Osterferien kommuniziert. Es ergeben sich so Klassenbestände von 18 – 20 Schülerinnen und Schülern. Die ISS wird auch im nächsten Schuljahr in drei Stammklassen mit insgesamt 45 Jugendlichen geführt werden. Eine Schülerin und ein Schüler wechseln ins Kurzzeitgymnasium nach Schüpheim.

## Zahnuntersuch

Der diesjährige Zahnuntersuch fand Ende März und Anfang April statt. Die Schüler\*innen wurden wiederum in Schüpheim in der Praxis von unserem Schulzahnarzt, Dr. Thomas Arregger, untersucht. Nach den Osterferien werden die Zahnbüchlein zur Einsicht und zur Bestätigung durch die Eltern nach Hause gegeben. Ebenfalls haben die Schülerinnen und Schüler, welche sich bei einem Privatzahnarzt untersuchen lassen, ihre Kontrollhefte erhalten, um die Zahnkontrolle eintragen zu lassen.

## Wichtige Daten bis zum Sommer

- 09.05. – 13.05. Projektwoche
- 17.05. Sommersporttag
- 07.06. Präsentation Projektarbeiten Abschlussklasse
- 08.07. Schlussgottesdienst Schulschluss

## Witzzecke

*Zwei Freundinnen quatschen in der Pausenhalle. „Meine Mutter ist total heiser seit ihrer letzten Bergwanderung“, sagt Priska. „Da hat sie sich wohl in den Bergen erkältet“, meint Vroni. „Nein“, antwortet Priska, „heiser ist sie nur, weil sie beim Echo unbedingt das letzte Wort haben wollte.“*

[www.schulen-fluehli.ch](http://www.schulen-fluehli.ch)



SCHULEN  
**FLÜHLI SÖRENBERG**  
ENTLEBUCH LUZERN

Informationsblatt der Schulen und  
Schulbehörden  
Schuljahr 2021/22  
Nr. 3

## Endlich wieder ohne Maske

Vor etwas mehr als zwei Jahren, genau vom 16. März bis zum 07. Mai 2020, mussten wir alle wegen Corona in den Lockdown gehen. Sechs Wochen Unterricht waren davon betroffen, in welchen wir Fernunterricht betrieben haben. Es folgte dann eine Phase der Entspannung, bevor uns im Spätherbst 2020 erneut eine starke Pandemie-Welle mit vielen infizierten Kindern und Erwachsenen traf. Masken tragen, Abstand halten und Woche für Woche testen waren angesagt. Eine für alle stark belastende Zeit, welche erst mit der Aufhebung aller Massnahmen Ende März dieses Jahres zu Ende ging. Zwei Jahre vergingen, in welchen wir die Gesichter hinter einer Maske verstecken mussten, in welchen die für die Schule so wichtige Mimik praktisch ausgeschaltet wurde. Auf Veranstaltungen und gemeinsame Erlebnisse, die für die soziale Entwicklung der Kinder und Jugendlichen so wichtig sind, musste grösstenteils verzichtet werden. Natürlich versuchten wir immer wieder, das fast Unmögliche möglich zu machen. Trotzdem begleitete uns in unserem Handeln dauernd das Virus in seinen verschiedenen Varianten.

Ich finde, Schüler\*innen und Lehrpersonen haben das gut gemacht! Nun haben wir noch ein paar wenige Wochen Gelegenheit in Normalität den Schulalltag zu geniessen, einander mit einem Lächeln, das auch ankommt, aufzumuntern und den Austausch untereinander zu pflegen. Speziell haben wir dazu Gelegenheit in der Projektwoche, am Sommersporttag, auf dem Pumptrack (siehe Innenseite), auf den Schulreisen oder im Lager (2. ISS). Bleiben wir trotz aller Freiheiten, die wir wieder haben, vorsichtig. Das Virus ist ja nicht verschwunden. Im Moment gelingt es uns, damit umzugehen. Hoffentlich bleibt das auch so! Ich wünsche Ihnen allen ganz frohe Osterferien und eine schöne Frühlingszeit. Möge die aus dem Winterschlaf erwachende Natur uns alle zu gemeinsamen Tätigkeiten inspirieren.

**Guido Bucher, Schulleiter**



## Pumptrack gastiert in Flühli



Vom **Freitag, 13. Mai bis zum Mittwoch 22. Juni 2022** steht der Pumptrack des Kantons Luzern **auf dem alten Turnplatz** (Vihschauplatz) beim Damm in Flühli. Mit dem mobilen Pumptrack erhalten Kinder, Jugendliche und Erwachsene die Möglichkeit, abseits des Strassenverkehrs den Umgang mit dem Velo, Scooter oder dem Skateboard zu erlernen. Das Einstiegslevel beim mobilen Pumptrack ist im Vergleich zu anderen Anlagen relativ tief. Es ist er-



staunlich, wie schnell auf dem Pumptrack Fortschritte erzielt werden. So wird der Lernprozess im Kompetenzbereich «Rollen, Gleiten, Fahren» des LP 21 auf vielfältige Art und Weise unterstützt. Gute Trainingsmöglichkeiten ergeben sich auch hinsichtlich der Vorbereitung für die „Fahrradprüfung“, wobei sich die Fahrt auf dem Pumptrack als willkommene und attraktive Fahrübung anbietet.

Der Pumptrack wird in den Unterrichtszeiten von den Schüler\*innen benutzt. Ausserhalb der Unterrichtszeiten steht er für die öffentliche Nutzung zur Verfügung. **Abends um 21.30 Uhr schliesst jeweils der Pumptrack.**

Bringt eure Velos, Scooters und Skateboards auf Vordermann und besucht den Pumptrack.

Töfflis sind verboten!

## Metallbearbeitung als Wahlfach

In der dritten Klasse der Sekundarstufe (3. ISS) gibt es neben Pflichtfächern auch Wahlfächer. 4 – 8 Lektionen müssen von den Lernenden durch Wahlfächer belegt werden. Ein beliebtes Fach ist dabei das Technische Gestalten, auch Werken genannt. Während in der 1. und 2. ISS, wo das Fach noch obligatorisch ist, vorwiegend Holz in allen Facetten bearbeitet wird, liegt der Schwerpunkt im Wahlfach der 3. ISS auf der Metallbearbeitung und sich daraus ergebenden Gestaltungsmöglichkeiten. Giessen, Löten, Schweiessen, eventuell auch Falzen und Nieten sind Techniken, welche da kennengelernt werden. Auch Arbeiten mit Kunststoff sind in diesem Fach enthalten.



Da viele Lernenden aus den Abschlussklassen jeweils einen handwerklichen Beruf erlernen, ist dieses Wahlfach sehr beliebt. So haben auch Veronika, Cécile, Levin, Patrik, Fabian, Roman und Elijah in diesem Schuljahr Metallbearbeitung als Wahlfach belegt. Jeden zweiten



Donnerstagnachmittag treffen sie sich mit ihrem Werklehrer Marcel Schmidiger im Metallwerkraum des BBZN in Schüpfheim, um da intensiv und konzentriert die verschiedensten Techniken kennenzulernen.

